

Ne relève encor la couleur :
On croirait mon génie à sa millième esclandre,
On se pâmerait à m'entendre
Et l'on dirait que j'ai menti,
Que, malgré mes serments aux larges envolées
Et leurs tirades ampoulées,
Mon éloge n'est pas senti,

Ne crains pas, cependant, qu'un coupable scrupule
Me ravale au rang des ingrats,
Et que soudain pour toi je devienne l'émule
De monstres qu'on ne nomme pas.
Non ! J'ai trop bien appris ce qu'est l'ingratitude
Pour que sa noire turpitude
Se glisse jamais dans mon cœur,
Et que jamais en moi l'on sente vivre une âme
Qu'un seul jour eût teinte l'infâme
De son infernale hideur.

Je garderai sans fin la sainte souvenance
De tes services tant heureux,
Dont j'aimai quarante ans l'immuable constance
Et les fruits si doux pour nous deux.
Je te verrai souvent au coin de l'oubliette,
L'air mélancolique, et muette.
Sans plus répondre à mon regard
Ah ! n'en va pas rougir : habite ma demeure
Sans désormais me dire l'heure,
Car elle est bien faite, ta part.